

His Majesty Lays Foundation Stone for the National Financial Center of Jordan

His Majesty King Abdullah II laid the foundation stone for the building of the National Financial Center of Jordan, which is established as a realization of his Majesty's vision of fostering the presence of Jordan as a remarkable financial center in the region, which provides specialized internationally recognized facilities for investors in the capital market.

Establishing this center is considered a pioneering step to encourage investment in Jordanian securities, which has a positive effect on encouraging investment and economic growth. The building is comprised of the Amman Stock Exchange, Securities Depository Center, brokerage firms, investors' gallery, bank offices and a specialized financial institute at which specialized, technical cadres will be trained to work at the local and regional levels.

The center will be built on a land beside the current building of Jordan Capital Market Institutions in Arjan; the land is (14184) square meters. It encompasses facilities equipped with advanced electronic infrastructure, in addition to the investors' gallery, which includes technical equipments, video walls, electronic networks that enable investors to follow up their investments in the ASE.



جلالة الملك عبد الله الثاني المعظم يضع حجر الأساس لمبنى المركز المالي الوطني

وضع صاحب الجلالة الهاشمية الملك عبد الله الثاني المعظم حفظه الله حجر الأساس لمبنى المركز المالي الوطني الأردني والذي يأتي إنشاؤه تنفيذاً لرؤية جلالاته في تعزيز تواجد الأردن كمركز مالي إقليمي متميز يوفر الخدمات المتخصصة لكافة المتعاملين في سوق رأس المال وفق أحدث المعايير الدولية.

ويعد إنشاء هذا المركز خطوة رائدة في مجال تنفيذ إستراتيجية تشجيع الاستثمار في الأوراق المالية الأردنية وما لذلك من آثار إيجابية في تعزيز الاستثمار والنمو الاقتصادي. ويضم المركز المالي كل من بورصة عمان، مركز إيداع الأوراق المالية، مكاتب الوسطاء، وقاعة للجمهور، ومكاتب للبنوك، بالإضافة إلى معهد متخصص للخدمات المالية الرفيعة ذات الصلة بسوق رأس المال والذي سيتم فيه تدريب الكوادر المهنية والمتخصصة القادرة على العمل على المستويين المحلي والإقليمي.

وسيقام المركز على قطعة أرض مجاذية للمبنى الحالي لمؤسسات سوق رأس المال في منطقة عرجان وتبلغ مساحتها (١٤١٨٤) متراً مربعاً. يحتضن المركز المرافق المجهزة بالبنية التحتية الإلكترونية والأساسية المتطورة المراعية للبيئة والطاقة وفق أحدث التقنيات، إضافة إلى قاعة خاصة بالمستثمرين تحتوي على التجهيزات الفنية وشاشات العرض وشبكات الاتصال الإلكترونية التي تمكنهم من متابعة استثماراتهم وتعاملاتهم في بورصة عمان.

A Delegation from Uzbekistan Visits the ASE

The CEO of the ASE, Mr. Jalil Tarif, received a delegation of the General Union of Businesswomen and Contracting works in Uzbekistan headed by Mrs. Miaadlova Qadrovna during their visit to some key financial institutions in Jordan. Mr. Tarif briefed them on the nature of the work of the ASE, the latest legislative and technical developments of Jordan Capital Market and principles of investment in the ASE. Also, Mr. Azar, the deputy CEO of the ASE, briefed them on the important future plans of the ASE.



وفد من أوزبكستان يزور بورصة عمان

استقبل المدير التنفيذي السيد جليل طريف وفداً من ممثلي الاتحاد العام لسيدات الأعمال والمقاولات في أوزبكستان برئاسة السيدة ميرعادلوفنا قادروفنا خلال زيارتهم لأهم المؤسسات الاقتصادية في الأردن، حيث قدم لهم خلال اللقاء شرحاً عن تاريخ سوق رأس المال الأردني وآخر التطورات التشريعية والتكنولوجية و أساسيات الاستثمار في البورصة. كما قام السيد نادر عازر نائب المدير التنفيذي بعرض موجز عن أهم الخطط المستقبلية لبورصة عمان وطرق تطويرها.

A Greek Delegation from UNIDO visits ASE

The CEO of Amman Stock Exchange, Mr. Jalil Tarif, received a delegation from the Unit of United Nations Industrial Development Organization (UNIDO) headed by Mr. Nikolacs Keranis, Head of UNIDO Investment and Technology Promotion Office. During the meeting Mr. Tarif and Mr. Keranis discussed means of strengthening economic cooperation between the ASE and UNIDO organization. Mr. Tarif briefed the delegation on the latest developments of Jordan Capital Market. Mr. Amjad Qudah, Director of Awareness and Public Relations in the ASE and Mr. Theodore Karalis and Ms. Irene Saites investment promotion experts from UNIDO attended the meeting.



وفد يوناني من UNIDO يزور بورصة عمان

استقبل المدير التنفيذي لبورصة عمان السيد جليل طريف وفداً من منظمة الأمم المتحدة للتنمية الصناعية UNIDO يتأسسه نيكولاس كيرانيس رئيس مكتب التطوير التكنولوجي والاستثمار في منظمة UNIDO في اليونان. وقد بحث طريف مع كيرانيس سبل تعزيز التواصل والتعاون الاقتصادي بين بورصة عمان والمنظمة. كما قدم شرحاً عن أهم التطورات الحديثة التي شهدتها سوق رأس المال الأردني خلال السنوات الماضية. وقد حضر اللقاء كل من أمجد القضاة رئيس دائرة التوعية والعلاقات العامة في البورصة وثيودور كاراليس وإيرين سايتس خبراء تطوير الاستثمار من منظمة UNIDO.

Meeting of FEAS Working Committee

The Deputy CEO of the AES, Mr. Nader Azar, chaired the meeting of the working committee of the Federation of Euro-Asian Stock Exchanges (FEAS) which was held in Kiev/Ukraine in May 3-4, 2007. The meeting handled various issues such as the semi-annual report of the Federation, the expenditure and revenue analysis, the reports of the union task forces, the bilateral training program for member exchanges, the suggested activities for the year 2007 and the areas of cooperation between the Federation and the World Federation of Exchanges (WFE). The committee comprised 30 members of mid and South Asia and other countries from the Middle East including (7) Arab stock exchanges..

اجتماع لجنة العمل لاتحاد البورصات الأوروبية الآسيوية

شاركت بورصة عمان في اجتماع لجنة العمل التابعة لاتحاد البورصات الأوروبية الآسيوية والتي عقدت في مدينة كييف/أوكرانيا خلال الفترة من ٣-٤/٥/٢٠٠٧، حيث ترأس السيد نادر عازر نائب المدير التنفيذي لبورصة اجتماعات اللجنة. حيث تم خلال الاجتماع مناقشة العديد من القضايا أهمها: التقرير نصف السنوي الذي يصدره الاتحاد ويتضمن لمحة موجزة عن كل عضو من أعضاء الاتحاد، وتحليل الإيرادات والمصاريف لأعضاء الاتحاد، والتقارير المقدمة من فرق العمل الخاصة بالاتحاد، وبرنامج تبادل الزيارات التدريبي بين أعضاء الاتحاد، وجدول نشاطات الاتحاد المقترحة للعام ٢٠٠٧، إضافة إلى مناقشة أوجه التعاون بين الاتحاد والاتحاد الدولي للبورصات، علماً بأن اللجنة تضم في عضويتها ٣٠ عضواً من مناطق وسط وجنوب آسيا إضافة إلى دول من الشرق الأوسط بما في ذلك (٧) بورصات للدول العربية.

The Legal Framework Of Trading In Securities Workshop

ASE participated in a workshop on the legal framework of trading in securities, which was held by the JSC in cooperation with the Legal Network for Arab Women in the presence of 100 judges from the Palace of Justice, Amman court of First Instance, appeal courts, courts of first instance and courts of settlement. The workshop, which is held annually by the JSC, aims at exchanging experiences and information in this field, and promoting the competence in the technical and legal aspects of securities.

ورشة عمل النظام القانوني للتعامل بالأوراق المالية

شاركت بورصة عمان في ورشة عمل بعنوان النظام القانوني للتعامل بالأوراق المالية والتي عقدتها هيئة الأوراق المالية بالتعاون مع الشبكة القانونية للنساء العربيات وبمشاركة ما يقارب مائة قاض وقاضية من قصر العدل ومحكمة بداية عمان ومحاكم الاستئناف والمحاكم الابتدائية ومحاكم الصلح. حيث تهدف الورشة التي تعدها هيئة الأوراق المالية سنوياً إلى تبادل الخبرات والمعلومات وتعزيز قدرات وكفاءة العاملين في هذا المجال وخاصة بكل ما هو متصل بالتعامل بالأوراق المالية بجوانبه الفنية والقانونية.

The Annual U.S. Securities Meeting

The ASE, represented by Mr. Bassam Abu Abass, director of the Listing and Operations Department and Mr. Nidal Hamdan, director of the Administrative and Financial Department participated in the U.S. Securities and Exchange Commission's

الاجتماع السنوي لهيئة الرقابة الأمريكية

شاركت بورصة عمان ممثلة بالسيد بسام أبو عباس رئيس دائرة الإدراج والعمليات والسيد نضال حمدان رئيس الدائرة الإدارية والمالية في الاجتماع السنوي لهيئة الرقابة الأمريكية لتطوير أسواق رأس المال الذي عقد في واشنطن خلال الفترة ١٦-٢٦ نيسان ٢٠٠٧.

annual International Institute for Securities Market Development which was held in Washington D.C from April 16-26,2007. The meeting addressed several issues including the market development, surveillance and regulation of securities markets.

حيث تناول الاجتماع عدة مواضيع متعلقة بتطوير أسواق رأس المال والجوانب التشريعية وأساليب الرقابة الحديثة.

Delegations visit the ASE

- The deputy CEO of the ASE, Mr.Nader Azar, received a delegation from the Sultanate of Oman during their participation in a training program between Yarmouk University and the Sultanate of Oman entitled “Accounting”. Mr.Amjad Al-Qudah the director of the Awareness and Public Relations department briefed the delegation on the latest legislative and technical developments of the Jordan capital market.
- Students Delegations from Applied Sciences University and Irbid University/Banking and Financial Sciences visited the ASE. Mr. Nader Azar, the Deputy CEO of ASE briefed them about the nature of the work of the ASE and the latest developments in Jordan capital market. They also visited the investors' gallery and some brokerage firms.



وفود طلابية تزور بورصة عمان

- استقبل السيد نادر عازر نائب التنفيذي لبورصة عمان وفد من سلطنة عمان خلال مشاركتهم في برنامج تدريبي بين جامعة اليرموك و سلطنة عمان بعنوان ” المحاسبة“. حيث قدم السيد أمجد القضاة رئيس دائرة التوعية والعلاقات العامة شرحاً عن طبيعة عمل بورصة عمان وعن آخر التطورات التقنية والتشريعية التي شهدتها سوق رأس المال الأردني.
- زارت بورصة عمان وفود طلابية من كل من جامعة العلوم التطبيقية و جامعة إربد الأهلية حيث قدم لهم السيد نادر عازر نائب المدير التنفيذي شرحاً عن آخر التطورات الحديثة في بورصة عمان من النواحي التقنية و التشريعية . كما قامت الوفود بزيارة إلى قاعة المستثمرين و اطلعت على طبيعة عمل شركات الخدمات المالية.

ASE Resolutions

The CEO of ASE Decided on the Following:

- Re-trade the shares of Building Development And Investment Co. as of May 3, 2007.
- List the (40) million shares capital increase of Building Development And Investment Co.as of May 3,2007. The company paid in capital reached (41) million shares.
- List the (1) million shares capital increase of Building Development And Investment Co. as of May 3,2007.
- Transferring the shares of The United Insurance from the Second market to the First market as of May 8,2007.
- Transferring the shares of Arab German Insurance from the Second market to the First market as of May 8, 2007.
- List the (438.470) shares capital increase of Al-ahlia

قرارات بورصة عمان

قرارات المدير التنفيذي:

- إعادة التداول بأسهم شركة تطوير و تصنيع و استثمار المباني وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٣.
- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال شركة تطوير و تصنيع و استثمار المباني والبالغه (٤٠) مليون سهماً، ليصبح رأس المال المكتتب به والمدفوع (٤١) مليون سهماً وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٣.
- إدراج (١) مليون حق اكتتاب باسهم الزيادة في شركة تطوير و تصنيع و استثمار المباني وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٣.
- نقل ادراج أسهم شركة المتحدة للتأمين من السوق الثاني إلى السوق الأول للبورصة وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٨.
- نقل إدراج أسهم الشركة العربية الألمانية من السوق الثاني إلى السوق الأول للبورصة وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٨.
- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال الشركة الأهلية للمراكز

- Commercial Centers as of May 9, 2007. The company paid in capital reached (6) million shares.
- List the (1.393.138) million shares capital increase of International Brokerage and Financial market, which emanated from Capitalization the retained earning as of May 9, 2007. Paid in capital reached (21.295.117) shares.
- List the (4.382.185) million right issue capital increase of Ittihad Schools as of May 9, 2007.
- List the (10) million shares of Med Gulf -Jordan Company in the second market as of May 20, 2007
- List the (10) million shares of Al-Salem for Investments in the second market as of May 20, 2007.
- List the (3) million shares capital increase of Middle East Insurance, which emanated from Capitalization the (3) million share of the retained earning as of May 24,2007.Paid in capital reached (18) million shares.
- List the (6,500,000) million rights issue capital increase of Bindar Trading and Investments of May 24, 2007.
- List the (11,212,500) shares capital increase of Arab Banking Cooperation/(Jordan), which emanated from Capitalization (8,970,000) share of the retained earning and Capitalization (2,242,500) share of the voluntary reserves as of May 24, 2007. The company paid in capital reached (56,062,500) shares.
- List the (250) shares capital increase of Taameer Jordan Company, which emanated from private subscription as of May 29, 2007. The company paid in capital reached (211,931,323) shares.
- Suspend the Trading of Batelco Jordan Company as of May 30, 2007.
- List the (2,500,000) shares capital increase of Methaq Real Estate Investment Company as of May 31, 2007. The company paid in capital reached (7,500,000) shares.
- List the (1,375,000) shares capital increase of Jordan Dairy Company as of May 31,2007. The company paid in capital reached (4) million shares.
- List the (5,750,000) million shares capital increase of Jordan Commercial Bank, which emanated from Capitalization the

- التجارية والبالغة (٤٢٨,٤٧٠) سهم، ليصبح رأس المال المكتتب به والمدفوع (٦) مليون سهماً وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٩.
- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال الشركة العالمية للوساطة والأسواق المالية والبالغة (١,٣٩٣,١٣٨) سهم والتي تمت عن طريق رسملة الأرباح المدورة ليصبح رأس المال المدرج في البورصة (٢١,٢٩٥,١١٧) سهم وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٩.
- إدراج (١٨٥,٣٨٢) حق اكتتاب بأسهم الزيادة بشركة مدارس الأتحاد وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٩.
- إدراج أسهم شركة المتوسط والخليج للتأمين-الأردن والبالغة عددها (١٠) مليون سهماً في السوق الثاني وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٢٠.
- ادراج أسهم شركة السالم للاستثمار والبالغة عددها (٥٠٠,٠٠٠) سهماً في السوق الثاني وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٢٠.
- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال شركة الشرق الأوسط للتأمين والبالغة (٣) مليون سهماً والتي تمت عن طريق رسملة (٣) مليون دينار من الأرباح المدورة ليصبح رأس المال المدرج في البورصة (١٨) مليون سهماً/دينار وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٢٤.
- إدراج (٦,٥٠٠,٠٠٠) حق اكتتاب بأسهم الزيادة في رأس مال شركة بندار للتجارة والاستثمار وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٢٤.
- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال شركة بنك المؤسسة العربية المصرفية والبالغة (١١,٢١٢,٥٠٠) سهم والتي تمت عن طريق رسملة (٨,٩٧٠,٠٠٠) سهم من الأرباح المدورة ورسملة (٢,٢٤٢,٥٠٠) سهم من الاحتياطي الاختياري ليصبح رأس المال المكتتب به والمدفوع (٥٦,٠٦٢,٥٠٠) سهم وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٢٤.
- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال شركة الأردنية للتعمير والبالغة (٢٥٠) سهماً، والتي تمت زيادتها عن طريق الاكتتاب الخاص ليصبح رأس المال المكتتب به والمدفوع (٢٢٣,٩٢١,٢١١) سهم وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٢٩.
- تعليق التداول بأسهم الشركة البحرينية الأردنية للتقنية والاتصالات وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٣٠.
- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال شركة ميثاق للاستثمارات العقارية والبالغة (٢,٥٠٠,٠٠٠) سهم، ليصبح رأس المال المكتتب به والمدفوع (٧,٥٠٠,٠٠٠) سهم وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٣١.
- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال شركة الألبان الأردنية والبالغة (١,٣٧٥,٠٠٠) سهم، ليصبح رأس المال المكتتب به والمدفوع (٤) مليون سهماً وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٣١.

share of the retained earning as of May 31, 2007. The paid- in capital reached (63,250,000) shares.

- Suspend the Trading of Pearl Sanitary Paper Company as of May 31, 2007.

- إدراج أسهم الزيادة في رأس مال شركة البنك التجاري الاردني والبالغة (٥,٧٥٠,٠٠٠) سهم والتي تمت زيادتها عن طريق رسملة الارباح المدورة ليصبح رأس المال المكتتب به والمدفوع (٦٣,٢٥٠,٠٠٠) سهم وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٣١
- تعليق التداول بأسهم شركة اللؤلؤة لصناعة الورق الصحي وذلك اعتباراً من ٢٠٠٧/٥/٣١.

ASE Performance

ASE performance indicators have revealed remarkable performance since the beginning of the year until the end of May 2007, as the weighted index closed at (5831.1) points at the end of April, a (7.1%) increase in comparison with the end of 2006. At the sectoral level, sectoral indices increased for each of the Banking, Insurance, Services and Industry sectors by (3.9%), (5.7%), (6%), and (11.8%) respectively. The trading volume has decreased since the beginning of the year until the end of May to JD (5.153) billion compared to JD (7.037) billion with the same period of last year, a (26.8%) decrease. The number of traded shares increased to (1.661) billion shares in comparison with (1.611) billion shares at the same period of last year, a (3.1%) increase. The number of executed contracts increased to (1.434) million contracts, an increase of (8.8%) in comparison with the same period of last year. Market capitalization of listed companies increased by JD (1.5) million reaching JD (22.6) billion, a (7.1%) increase against the end of year 2006, constituting (223.3%) of the GDP.

Foreign Investment

- The value of shares purchased by Non-Jordanians in May equaled JD (208.6) million, (89.4%) of which were purchased by Arabs.
- The value of shares sold by Non-Jordanians was JD (129.5) million, (89.6%) of which were sold by Arabs.
- During this month, net Non-Jordanian investments showed a

أداء بورصة عمان

أظهرت مؤشرات الأداء في بورصة عمان أداءً مميّزاً خلال شهر أيار من عام ٢٠٠٧. حيث أغلق الرقم القياسي المرجح عند (٥٨٣١,١) نقطة بارتفاع نسبته (٧,٥%) مقارنة مع مستواه في نهاية عام ٢٠٠٦. أما على المستوى القطاعي، فقد ارتفع الرقم القياسي لجميع القطاعات، حيث ارتفعت الأرقام القياسية لكل من قطاعات البنوك والتأمين والخدمات والصناعة بنسبة (٩,٣%)، (٧,٥%)، (٦,١%)، (٨,١١%) على التوالي. وبلغ حجم التداول منذ بداية العام ولغاية شهر ايار ٢٠٠٧ (٥,١٥٣) مليار دينار مقارنة مع (٧,٠٣٧) مليار دينار للعام الماضي وبانخفاض نسبته (٨,٢٦%) وبالنسبة لعدد الأسهم المتداولة فقد ارتفع ليصل إلى (١,٦٦١) مليار سهم مقارنة مع (١,٦١١) مليار سهم للعام الماضي وبارتفاع نسبته (١,٢%)، كما ارتفعت عدد العقود المنفذة ليصل إلى (١,٤٣٤) مليون عقد، وبارتفاع نسبته (٨,٨%) لنفس الفترة من العام الماضي. وبالنسبة للقيمة السوقية للأسهم المدرجة في بورصة عمان فقد ارتفعت بمقدار (١,٥) مليون دينار لتصل إلى (٢٢,٧) مليار دينار وبارتفاع نسبته (٧,١%) مقارنة مع نهاية عام ٢٠٠٦ لتشكل ما نسبته (٢,٢٢٣%) من الناتج المحلي الإجمالي.

الاستثمار الأجنبي

- بلغت قيمة الأسهم المشتراة من قبل غير الأردنيين خلال شهر أيار (٢٠٨,٦) مليون دينار، منها (٤,٨٩%) لمستثمرين عرب.
- بلغت قيمة الأسهم المباعة من قبل غير الأردنيين (١٢٩,٥) مليون دينار، منها (٦,٨٩%) تم بيعها من قبل مستثمرين عرب.
- بلغ صافي استثمار غير الأردنيين خلال هذا الشهر (٧٩) مليون دينار.

positive balance of JD (79)million.

- By the end of May, shares owned by non-Jordanians represented (46.4%) of ASE capitalization, (35.4 %) of which are owned by Arab investors and (11%) by Non-Arabs..

شكّلت الأسهم المملوكة من قبل غير الأردنيين (٤٦,٤٪) من القيمة السوقية للبورصة في نهاية أيار ، منها (٣٥,٤٪) لمستثمرين عرب، و(١١٪) لغير العرب.

ASE's Performance Indicators

مؤشرات أداء البورصة

	% Change	نيسان April	أيار May	
Trading Value (JD million)	11.2	758	843	حجم التداول (مليون دينار)
Avg. Daily Trading Value (m)	1.4	36.1	36.6	المعدل اليومي لحجم التداول (مليون)
No. of Traded Shares (m)	25.8	275	346	عدد الأسهم (مليون)
No. of Contracts (thousand)	13.5	246.6	279.8	عدد العقود (بالآلاف)
Market Capitalization (JD m)	(1.6)	22944.6	22569.3	القيمة السوقية (مليون دينار)

الشركات العشر الأكثر انخفاضاً في أسعار أسهمها

Lowest Ten Performers

Company's Name	% ↓	الإغلاق Closing	اسم الشركة
Arab German Insurance	34.4	1.22	العربية الألمانية للتأمين
Comprehensive Multiple Projects Company	24.4	1.77	المتكاملة للمشاريع المتعددة
Alshamekha For Real Estate And Financial Investments Co.	22.4	2.57	الشامخة للاستثمارات العقارية والمالية
General Arabia Insurance	20.6	1.50	التأمين العامة العربية
Investment House For Financial Services	20.3	1.88	بيت الاستثمار للخدمات المالية
Cairo Amman Bank	17.4	3.14	بنك القاهرة عمان
Union Tobacco & Cigarette Industries	16.6	4.21	مصانع الاتحاد لانتاج التبغ والسجائر
The Holy Land Insurance	16.2	1.19	الاراضي المقدسة للتأمين
The National Ahlia Insurance	15.1	1.07	التأمين الوطنية الاهلية
Al-bilad Medical Services	14.0	1.47	البلاد للخدمات الطبية

الشركات العشر الأكثر ارتفاعاً في أسعار أسهمها

Top Ten Performers

Company's Name	% ↑	الإغلاق Closing	اسم الشركة
Arab American Takaful Insurance	79.5	2.98	العربية الأمريكية للتأمين التكافلي
Al-januob Filters Manufacturing	78.5	2.82	الجنوب لصناعة الفلاتر
Specialized Jordanian Investment	47.8	3.03	الأردنية للاستثمارات المتخصصة
Ittihad Schools	45.1	2.13	مدارس الاتحاد
International For Medical Investment	43.8	3.38	الدولية للاستثمارات الطبية
Nopar For Trading And Investment	43.0	6.32	نوبار للتجارة والاستثمار
Palaces Realestate & Development	42.2	2.73	القصور للمشاريع العقارية
International Ceramic Industries	38.3	0.83	الدولية للصناعات الخزفية
The Arab International Food Factories	36.7	2.46	المصانع العربية الدولية للاغذية والإستثمار
Int'l Arabian Development & Investment Trading	30.4	3.52	الانماء العربية للتجارة والاستثمارات العالمية

دليل الإستثمار في بورصة عمان

استراتيجية الإستثمار الناجح :

إن الإستثمار في الأوراق المالية يعتبر فن وعلم له أصوله وقواعده ويتطلب قدراً من المعرفة والخبرات العلمية والعملية التي تساعد على حسن الاختيار والمفاضلة بين الفرص الإستثمارية المتاحة في السوق. ومن أهم الإرشادات التي يمكن أن تقدم في هذا المجال ما يلي:

أولاً: تحديد المركز المالي: يجب أن يتم الإستثمار في المبلغ الفائض عن الحاجة، لأن الإستثمار في سوق الأوراق المالية يتطلب فترة طويلة الأجل.

ثانياً: تحديد الهدف: يجب أن يعكس الإستثمار أهداف المستثمر، من حيث طبيعة العائد المرجو تحقيقه (متنامي، أو ثابت، أو الاثنين معاً). كما يجب تحديد التوقيت الملائم للحصول على هذا العائد.

ثالثاً: حجم المخاطر التي يمكن تحملها: كلما كان العائد المرجو أعلى كلما كان على المستثمر تحمل مخاطر أعلى.

رابعاً: التسلح بالمعرفة: ضرورة المعرفة التامة بكافة الأدوات الإستثمارية المتاحة والمعلومات المتوفرة عن هذه الأدوات من معلومات عامة ومالية وجوهرية، وضرورة الإلمام بكيفية قراءة المعلومات المالية المتوفرة عن الأدوات المالية المتداولة.

خامساً: بذل الجهد والوقت: يجب ان يكون الإستثمار على المعرفة التامة، وهذا يتطلب من المستثمر بذل الجهد والوقت للبحث عن المعلومات حول الورقة المالية التي يرغب بالإستثمار بها وتحليل هذه المعلومات للوصول إلى قرار إستثماري سليم، وفي حال عدم القدرة على ذلك يمكن اللجوء إلى الجهات المرخصة لتقديم الإستشارات المالية أو الإستثمار في الأدوات ذات المخاطر المتدنية كالسندات وصناديق الإستثمار.

سادساً: الواقعية والتنوع: الأسواق المالية عرضة للارتفاع والانخفاض والعوائد لا تتحقق بسرعة لذلك يحمي الإستثمار طويل الأجل المستثمر من التقلبات اليومية. كما يقلل التنوع في الأوراق المالية وفي آجال الإستثمار درجة المخاطر إلى حد كبير.

سابعاً: معرفة المستثمر لحقوقه: لا بد للمستثمر أن يكون على معرفة تامة بحقوقه التي حفظتها التشريعات والقوانين، كما يجب أن لا يتقاعس عن ممارسة حقوقه كحضور إجتماعات الهيئات العامة للشركات، وإستلام أرباح الأسهم وريديات الإكتتابات في مواعيدها، كذلك ضرورة المطالبة بحقوقه.



Amman Stock Exchange

Arjan - Near Ministry of Interiors

بورصة عمان

عرجان - قرب وزارة الداخلية

فاكس: 5664071 Fax: هاتف: 5664109 - 5664081 Tel.

P.O.Box: 212466 Amman 11121 - Jordan ص.ب: ٢١٢٤٦٦ عمان ١١١٢١ - الأردن

البريد الإلكتروني: info@ase.com.jo E-Mail:

الموقع على شبكة الإنترنت: www.exchange.jo Web Site: